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你家还没缴上费 他家管道在改造

“超温暖热线”首日就发烧
本报记者 赵兴超

高高兴兴搬进新家，本想可以告别

烧煤取暖的日子，没想到却因为小区入

住率未达到标准而无法缴费取暖。 14

日，泰城某小区市民孙先生就遇到了这
么一件头疼事。

眼看冬季采暖期一天天临近，家住泰城

西部某小区的孙先生却一直在为无法缴供

暖费而忧心忡忡，搬进新家喜悦的心情从
10 月 8 日供暖缴费那天开始，就被打乱了。

“我们之前早就把暖气开通费交给了开发
商，合同上也写明了冬季有暖气提供。可就

在前些天我看到开始缴供暖费的告示，就去

找物业公司，当时物业公司答复说，虽然供

暖设备一应俱全，却不一定能够供暖。具体

原因他们也说不清楚，说凡是新建的小区大

都是这种情况，让我做好心理准备。本想搬

进新家可以告别烧煤的灰尘浓烟的日子，没

想到这个冬天还是没有保障。”孙先生灰心

地说。据了解，在整个小区与孙先生有着同

样情况的还有十几户居民，他们都认为开发
商没有按照合同办事。

随后，记者找到小区的开发商及物业公

司，开发商代表称，因为小区属于新建设楼

盘，入住率没有达到热力公司要求的标准。他

们也曾多次找供暖部门协商，但是热力公司

工作人员解释说，按照行业标准小区入住率

在 70% 以下不能供暖，因为住户过少会导致

热量大幅散失，如果供暖则无法保证供暖质

量。经协商，热力公司表示小区入住率至少达

到 50%，热力公司就可进行供暖。物业公司表

示，小区还有中央空调采暖系统，届时也可通

过中央空调为住户供暖。

“报纸上说今年冬天非常冷，要是

暖气不热就太难熬了”“我们小区去年

暖气就不热，也不知找哪个部门解

决”……超温暖热线开通首日，市民纷

纷打来热线倾诉自己的用暖问题。一整

天，记者就在为市民的“嘘寒问暖”中度

过了。

缴了供暖费不见缴费卡

进入今冬采暖缴费期

已经近一周，泰城迎胜西

路某小区的部分住户却迟

迟拿不到暖气缴费卡，从

而无法完成供暖缴费。

14 日，记者从小区开发
商处得知，该小区正在进

行管网整合，已与热力公

司协商延迟供暖，承诺在
2011 年元旦左右进行供

暖。

14 日，家住泰城迎胜

西路某小区的市民苏女士

打来热线反映，自己家缴

纳了暖气开通费却无法拿

到供暖缴费卡，而物业公

司也没有给她一个明确的

答复。眼看着住在一墙之

隔的某单位宿舍区的朋友

都完成了缴费，苏女士心

里越来越不踏实。“我们

买房时所有费用都缴清

了，加起来有好几万元，

怎么连一个暖气都不能保

证呢？给开发商和物业公

司打电话，他们好像都很

忙，也没给我解释清楚。

我们都上了年纪，经不起

严寒折腾了。”苏女士

说。

带着小区居民的困

惑，记者来到小区开发商

所在地，一姓李的经理向
记者解释了迟迟不发供暖

缴费卡的原因。“小区今

年打算把供暖、供气的管

网与邻近小区合并到一

起，因为小区门前道路正

在施工，管网暂时没法铺

设。管网改造前期准备工

作已经全部完成，只等道

路建设完毕就可以进行管

网整合。我们已经与热力

公司进行过协商，小区可

能会延迟供暖。预计 2011

年元旦左右工程就可以完

工，届时将进行供暖。”

李经理说。

他家改管道我家不热了
泰城南关一栋居民楼

内，因一些住户觉得暖气温

度不够而通过热力公司对管

道进行了改造。没想到，其

他住户用暖却受到了影响，

去年冬天都是靠烧煤取暖。

14 日， 70 岁的市民张大爷

打来热线，想让热力公司给

予解决，以度过一个温暖的

冬天。

14 日，家住泰城南关

某小区的市民张大爷给本

报打来热线，讲述了去年家

中暖气不热，取暖困难的问

题。“我们那栋居民楼年代

比较久了，供暖管道有新有

旧粗细不太统一。本来暖气

温度一直还可以，可就在去

年冬天一些住户觉得暖气

不够热，找了热力公司进行

了改造，将管道加粗了。在

那之后，我们剩下几户没有

改造的人家，暖气温度就下

降到了 10℃ 左右，基本起

不到取暖作用了，没办法，

我们只能重新点上了煤炭

炉。”张大爷说。眼看降温寒

潮一次次来到，年近 70 岁

的张大爷犯了愁，“岁数不

饶人呐，听说今年冬天可能

会更冷，我们老两口怎么办

呢？”

记者随后联系了城区

热力公司热线部门，在说明

情况后，供暖热线工作人员

表示对具体情况不是很清

楚，要通过相关部门了解具

体情况，查明问题后再行决

定如何处理。

对供暖管网改造的

准备已经就绪。

赵兴超 摄


